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引房屋委員會宣布轄下公屋由10月起加租10%，消息人士透露，
房屋協會轄下20個出租屋邨共3.2萬戶居民，也將於10月起加租

10%，是房協自2010年公屋加租以來，首次出現雙位數加幅，甲類
屋邨租戶平均每月需多繳約230元。房協將同時實施寬免措施，除
「富戶」 外，寬免首三個月租金加幅。

消息人士稱，調整租金時已考慮租戶收入增加、屋邨營運成本上
升等因素；若不加租，未來一年虧損近一億元，加租後未來兩年仍會
持續虧損 「見紅」 。

經濟困難戶可申租金援助
據了解，房協完成每兩年一次

出租屋邨租金檢討，2024-26年度
加租10%，今年10月1日起生效，
為期兩年。有短暫經濟困難的合資
格租戶，可向房協申請租金援助，
可獲減租一半或四分之一。

消息人士表示，房協將同時寬
免租戶首三個月的租金加幅，即是
明年1月1日才需繳交新租金，惟「富
戶」除外，預計有關寬免將令房協少
收近2400萬元租金收入。據了解，
房協轄下屋邨現有5位 「富戶」 ，預
計10月1日起需繳交新租金。

消息人士解釋，今次調整租金

有兩大考慮因素，包括參考了房委
會公屋住戶的收入指數變動，發現
租戶2023年收入指數較2021年時增
長10.73%，將作為居民負擔能力的
指標；同時考慮了屋邨營運成本，
今次按機制計算出的增幅超過
11%，但考慮到當前的經濟狀況，
房協決定只加租10%，強調今次租
金調整已平衡居民負擔能力和房協
屋邨營運的持續發展。

未來兩年料仍虧損「見紅」
消息人士表示，房協逾半的出

租屋邨樓齡達50年，在保養維修及
更新設施方面的開支就超過四成，
包括為部分屋邨加裝升降機等改善

工程，若不加租，出租屋邨營運賬
目在未來一年虧損接近一億元。房
協預計加租後，出租屋邨營運賬目
仍有輕微虧損，約在千萬元以內，且
未來兩年仍然會持續虧損「見紅」 。

資料顯示，房協在1998年至
2010年持續12年凍租，2010年首次
調整租金水平，而此次加租10%是
自2010年以來首次加幅達到雙位
數，過往2014年、2016年、2018
年及2020年的加幅均為最高8%。
此外，在2020年以前，房協每次由
4月起調整租金，2020年時曾推出
多項紓困措施，包括暫緩2020年4
月至9月的租金調整，由同年10月起
加租。

房協20屋邨加租10%
富戶10月生效 其他租戶延至1月

石泰峰五個堅定深刻闡明反獨促統真諦
昨日，全球華僑華人促進中國和平

統一大會在香港會議展覽中心舉行，大
會主題為 「堅定不移推進中國和平統
一，致力實現中華民族偉大復興」 。中
共中央政治局常委、全國政協主席、中
國和平統一促進會會長王滬寧為大會發
來賀信。

王滬寧主席在賀信中指出： 「一個
堅強統一的國家，始終是包括台灣同胞
在內的全體中華兒女的命運所繫。我們
始終堅持貫徹新時代黨解決台灣問題的
總體方略，從中華民族整體利益和長遠
發展來把握兩岸關係大局，堅定不移推
進祖國和平統一進程。希望廣大港澳台
同胞和海外僑胞把握歷史大勢，堅守民
族大義，共同反 『台獨』 促統一，把中
華民族的命運牢牢掌握在中國人自己手
中，共創祖國統一美好未來，分享民族
復興偉大榮光。」

中共中央政治局委員、全國政協副
主席、中央統戰部部長石泰峰出席大會
並致辭。石泰峰提出五點希望：第一，
堅定中華民族認同；第二，堅定祖國統
一自信；第三，堅定反對 「台獨」 分
裂；第四，堅定增進同胞福祉；第五，
堅定營造良好環境。

在大會上，中央統戰部分管日常工
作的副部長陳小江宣讀了王滬寧主席
的賀信；香港特別行政區行政長官
李家超、中央政府駐港聯絡辦主任
鄭雁雄分別致辭。

王滬寧主席的賀信從中華民族偉大
復興的高度指出了祖國統一的重大意
義。石泰峰在致辭中表示，王滬寧主席
專門發來賀信，充分肯定了廣大港澳台
同胞和海外僑胞，對反 「獨」 促統事業
的積極貢獻，號召海內外中華兒女團結
起來，共同反 「獨」 促統，對進一步推
動反 「獨」 促統運動，具有重要的指導
意義，我們要認真學習領會，深入貫徹
落實。石泰峰以 「五個堅定」 闡明了反
「獨」 促統的真諦，全球華僑華人應進

一步凝聚共識、智慧和力量，為推進中
國和平統一注入新動能。

追溯文明源頭，堅定民族認同
石泰峰指出： 「中華民族創造了源

遠流長、光輝燦爛、舉世無雙的中華文
明，每一個中華兒女都為此驕傲和自
豪。 『台獨』 分裂勢力炮製 『台獨』 史
觀，推行 『去中國化』 ，妄圖切割兩岸
歷史文化連接。但兩岸同屬一個國家、
一個民族的客觀事實誰也改變不了，我
們要團結起來，堅定文化自信，堅決抵
制『台獨史觀』謬論和『去中國化』逆流，
自覺做中華文化的守護者、傳承者、弘
揚者，增強中華民族的歸屬感、認同
感、榮譽感，築牢中華民族共同體意識。」

石泰峰從文明發展的高度，闡述了
「築牢中華民族共同體意識」 的深刻道

理。正如石泰峰所言，台灣不是憑空而
來的 「天外星體」 ，台灣居民也不是
「外星人」 。台灣作為閩南地區的一部

分，台灣人作為中國人的一分子，與大
陸人民共同創造了中華文明。今天的台
灣，絕大多數居民祖籍都在大陸，血脈
相連，從未割斷；今天的台灣，與大陸
人同種、書同文、話同音，從未改變。
1949年至今，無論兩岸的政情民情如何
變化，兩岸同屬一個國家、一個民族的
客觀事實始終沒有改變！

「水有源，樹有根」 。台灣與大陸
「同根同源」 的關係一目了然，民族認

同更有底氣！

洞悉歷史規律，增強統一自信
石泰峰指出： 「實現祖國完全統一

是大勢所趨、大義所在、民心所向，
『統則強、分必亂』 是中華民族用血的

代價換來的寶貴經驗教訓，追求和維護
國家統一早已成為中華民族始終堅守的
精神信仰。雖然兩岸迄今尚未完全統
一，但中國的主權和領土完整從未分
割，台灣是中國領土一部分的地位從未
改變。我們要團結起來，堅定祖國必然
統一的信念，引導島內民眾和國際社會
看清時和勢、認清利和害，分辨真和
偽。不斷擴大島內支持統一的民意基礎，

持續鞏固國際社會一個中國格局。」
石泰峰從歷史發展規律的角度，闡

明了祖國必然統一的深刻道理。在中國
歷史上， 「天下一統」 和 「分疆裂土」
輪番上演，昭示了一個規律： 「統則
強、分必亂」 。國家統一，則政通人
和，國泰民安，百姓安居樂業；國家分
裂，則狼煙四起，戰亂不息，百姓流離
失所，天下生靈塗炭。石泰峰說，這是
中華民族用血的代價換來的寶貴經驗教
訓，的確如此！正因為國家統一給人民
帶來幸福安康，國家分裂給人民帶來滅
頂之災，追求和維護國家統一才化為中
華民族的精神信仰。

一個人的精神信仰，爆發出的力量
是有限的；當一個民族擁有同一個精神
信仰，爆發出的力量是驚人的。海內外
中華兒女都擁有這樣的信仰，都矢志不
渝地為國家統一而努力，就一定能完成
統一大業！

聚焦島內局勢，堅決反對「台獨」
石泰峰指出：「當前民進黨當局頑固推

動 『台獨』 分裂路線、挑釁一個中國原
則，『倚外謀獨』、『以武謀獨』是導致台海
兵兇戰危、社會撕裂對立、民眾利益受損
的禍根亂源，反 『獨』 促統運動始終擔負
着同『台獨』分裂勢力和外部干涉勢力鬥爭
的光榮使命。我們要團結起來，堅定做中
華民族核心利益的捍衛者，發揚鬥爭精神，
敢於擔當、亮劍，時刻警惕『台獨』分裂和外
部干涉勢力的動向，勇敢發出正義聲音，
堅定維護國家主權和領土完整。」

石泰峰從台灣島內局勢的角度，闡
述反 「獨」 促統的緊迫性。時下， 「台
獨」 勢力歪曲事實，炒作 「中國大陸武
力威脅台灣」 ，博取 「國際同情」 。這
完全是顛倒黑白的謬論！石泰峰一針見

血地指出， 「台獨」 才是台海兵兇戰
危、社會撕裂對立、民眾利益受損的禍
根亂源。

正如石泰峰所言， 「台獨」 勢力不
僅拒絕承認 「一個中國」 原則，而且勾
連外部勢力，以所謂 「共同價值觀」 為
由，與某些國家的政客勾勾搭搭，並不
斷尋求所謂 「武力保護」 ，民進黨當局
還製造各種障礙，阻撓台灣民眾與大陸
的來往。全球華僑華人應認清 「台獨」
勢力的真面目，大膽揭露其陰謀詭計。

積極牽線搭橋，增進同胞福祉
石泰峰指出： 「我們實現兩岸統

一，根本目的就是創造中華民族綿長福
祉，讓兩岸同胞過上更加美好幸福的生
活」 。 「我們要團結起來，充分發揮港
澳和海外連接兩岸的獨特優勢，堅持以
通促融、以惠促融、以情促融，積極為
兩岸各領域交流合作牽線搭橋，推動兩
岸同胞共享發展機遇，共爭利益福祉，
共創美好未來。」

石泰峰從為民謀福祉的角度，闡述
了國家統一的根本目的。正如石泰峰所
言，國家統一不是 「誰吃掉誰」 「誰管
住誰」 ，而是為了長治久安、人民幸
福。改革開放以來，中央出台了一系列
惠台措施，促進兩岸人員交流、經貿往
來，過去四十多年，大陸經濟高速增
長，到大陸投資興業的台商賺得盤滿缽
滿，台胞在大陸幹事創業的舞台日益廣
闊，書寫的人生故事越來越精彩。

去年9月，中共中央、國務院出台
《關於支持福建探索海峽兩岸融合發展
新路 建設兩岸融合發展示範區的意
見》，中共二十屆三中全會《決定》進一步
提出完善促進兩岸經濟文化交流合作的
制度和政策，深化兩岸融合發展，都將
更好地促進台灣同胞分享中國式現代化
發展機遇，共享祖國大陸發展成果。

然而， 「台獨」 勢力無視事實，他
們最害怕兩岸相通、大陸施惠、同胞用
情。石泰峰呼籲大家以通促融、以惠促
融、以情促融，正是盯住 「台獨」 勢力

的軟肋，找準兩岸同胞的共鳴點施策，
指明了反 「獨」 促統的着力點。

講好中國故事，營造良好環境
石泰峰指出： 「一個中國原則已經

是國際社會的普遍共識，民進黨當局搞
『台獨』 分裂只會嚴重破壞台海和平穩

定。中國實現和平統一不僅是中華民族
和中國人民之福，也有利於亞太地區及
全世界的和平及發展。我們要團結起
來，共同講好中國和平統一故事，講清
中國統一給世界帶來的發展機遇，廣泛
傳播和平、發展、合作、共贏理念，樹
立和維護海外僑胞的良好形象，努力為
中國統一事業營造良好的外部環境。」

石泰峰從 「內因」 與 「外因」 相互
聯繫的角度，闡明了營造良好外部環境
的重要性。兩岸統一，是中國人自己家
裏的事，外人無權干涉，但在複雜的國
際環境下，某些國家基於自身利益的考
慮， 「揣着明白裝糊塗」 ，故意把水攪
渾，以種種藉口阻止兩岸統一，阻撓中
華民族偉大復興。

石泰峰希望大家講好中國和平統一
故事，講清中國統一給世界帶來的發展
機遇，這是要讓外部的有利因素最大
化。華僑華人遍布世界各地，每個人都
有 「朋友圈」 ，每個人都有 「麥克
風」 ，事實越擺越清楚，道理越講越明
白，大家都來為國家統一發聲，就能贏
得國際社會更多理解和支持。

香港是首屆全球華僑華人促進中國
和平統一大會的舉辦地，更是 「一國兩
制」 的率先垂範之地和 「九二共識」 的
發源地，也是兩岸民間交流往來的重要
通道，在促進祖國統一的進程中肩負着
神聖使命。石泰峰的致辭啟迪香港社
會，反 「獨」 促統，既要有開闊視野，
又要抓住要害。促進祖國和平統一，香
港矢志不渝，不辱使命！



屠海鳴
點擊香江

（本文作者為全國政協港澳台僑委員會
副主任，香港新時代發展智庫主席，暨南大
學 「一國兩制」 與基本法研究院副院長、客
座教授）

警隊義工教打拳 助邊青回正軌
【大公報訊】記者古倬勳報道：香港

警察義工服務隊於2004年成立，致力推
廣、統籌及組織警察義工服務，轄下有眾
多由警隊紀律及文職人員組成的義工團
隊，熱心參與不同的公益服務。駐守新界
北總區快速應變部隊的警署警長阿健，堪
稱 「多功能義工」 ，他擔任警察義工已有
19年，一直在公餘時間利用個人專長回饋
社會。

馴犬裝修發揮所長服務社群
1994年加入警隊的阿健，曾任機場

特警及俗稱 「飛虎隊」 的特別任務連，
2005年應同袍邀請加入警察彩虹義工隊，
他說在飛虎隊的鍛煉非常刻苦，休假時想
放鬆一下，而自己個性好動，想多做一些

有意義的事，便決定踏上做義工的第一
步。

阿健回想起當時參加的首個義工活動
是賣旗，性質雖簡單，但幫助到別人所帶
來的正能量及滿足感，令他一直充分投入
往後近20年的義工服務；由於父親從事裝
修業，阿健在父親身上亦學懂掌握基本裝
修技巧，因此經常為長者的破舊家居作基
本修復和髹油；身為特警、體格強健的
他，亦協助慈善團體為居於唐樓的行動不
便長者派遞白米，每次都會用雙手各提兩
大包五公斤白米，撐上多層樓梯。

阿健也將工作上學到的專業知識用於
義工服務。他身為飛虎隊攻擊犬的訓練
員，曾到荷蘭深造馴犬技術，並考獲相關
教練資格；他在2020年以 「動物守護大

使」 及 「心靈撫慰犬導師」 雙重身份，走
入校園教導學生領犬技巧。他憶述 「當時
部分社會人士對警務人員仍存有誤解和抗
拒」 ，透過訓練犬隻接觸學生，令學生更
了解警察工作，成功打破隔閡。阿健亦運
用其體能訓練經驗，於服務邊緣青少年的
警隊義工計劃 「奮進行動」 中，擔任青少
年拳擊班體能教練，透過運動向他們灌輸
紀律及正向價值觀的重要性。

阿健表示，受助者回報的每一個笑
容，正是支持他多年來把公餘時間奉獻社
會的動力，參與義務工作除了讓他有更多
機會連繫社會不同年齡及階層，更透過經
常帶同兒子參與各項服務增進了父子情，
能共同感受和傳播 「施比受更有福」 的正
向精神。

溫和通脹可接受
政府統計處公布今年7月的消費物價

指數，與一年前同月比較，上月整體消費
物價上升2.5%，較對上一個月的相應升幅

1.5%為高。
特區政府表示，7月升幅較大主要是由於差餉寬減於6月結束。

剔除所有政府一次性紓困措施的影響，綜合消費物價指數在7月的
按年升幅，即基本通脹率為1.2%，亦較6月的1%為高。7月基本消費
物價通脹仍然處於輕微水平。展望將來，通脹在短期內應會維持輕
微。

總括而言，目前溫和可接受的通脹率，對整體經濟有正面作
用。關鍵是通脹不能高於整體收入水平，否則，市民的收入被通脹
蠶食，令市民的生活水平下降。

香港的通脹容易受外圍因素影響，目前外圍價格壓力有放緩趨
勢，預料下半年的通脹仍處較低水平。儘管世界並不和平，地緣政
治充滿不確定性，我們對香港經濟前景仍可審慎樂觀，特首日前表
示看好明年GDP增長會比今年好，加上美國 「放風」 將減息，市民
有望增加收入，提振消費信心，溫和通脹可以接受。

透視鏡
蔡樹文
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：特區政府昨日
批評彭博就部分機構對 「加強保護關鍵基礎設施電
腦系統安全」 的建議立法框架所提交的意見書作出
偏頗報道，斷章取義。

立法框架獲廣泛支持
特區政府早前就立法框架進行為期一個月的諮

詢，至八月一日為止。其間共收到53份意見書，其
中52份支持立法並提出正面建議，包括來自亞洲互
聯網聯盟、香港美國商會及香港總商會。

政府發言人表示，建議立法框架只涉及保護
「關鍵基礎設施營運者」 （營運者）的關鍵電腦系
統，絕不涉及個人資料和業務內容。其他司法管轄
區，如內地、澳門特別行政區、美國、英國、澳
洲、歐盟及新加坡，均已有相關法例。

發言人強調， 「資訊科技」 是立法框架下受規
管的界別之一。在其他司法管轄區（如美國、澳洲
及新加坡）的相關法例中，資訊科技及資訊科技相
關界別亦被視為關鍵基礎設施。在新制度下，只有
個別機構，而非整個資訊科技界，會因應下列因素
而被指明為營運者：（1）如遭到破壞、喪失功能或
數據洩漏時對香港的必要服務及重要的社會和經濟
活動的影響；（2）對資訊科技的依賴程度；（3）
所控制的數據的重要性；及（4）對關鍵基礎設施的
控制程度。

發言人重申，擬議條例不具域外效力。專責辦
公室只會要求營運者提供能取得的資訊，並會給予
合理的時間準備。營運者有責任就網絡攻擊作出妥
善應對。只有當營運者不願意或未能自行應對事故
時，專責辦公室才會考慮向裁判官申請手令，因應
必要性、適當性、相稱性及公眾利益，在關鍵電腦
系統連接設備或安裝程式。其他司法管轄區（如澳
洲和新加坡）的相關監管機構也擁有類似的權力。
特區政府一直與業界持份者溝通，並會繼續保持聯
繫，以制訂相關法例和實務守則。

大公報記者 王亞毛
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房協出租屋邨
近年加租幅度

2010-12年度：3%

2012-14年度：6%

2014-16年度：8%

2016-18年度：8%

2018-20年度：8%

2020-22年度：8%

2022-24年度：2%

2024-26年度：10%

今年寬免措施
•寬免首三個月租金加幅，
租戶明年1月1日繳交新
租金， 「富戶」 除外

資料來源：房屋協會


